

TEMA: Salud

SUBTEMA: Cuestionan Cifras COVID

REFERENCIA: La Jornada. (7 de mayo). EX secretarios de Salud cuestionan cifras de Covid-19 en México. Recuperado de <https://bit.ly/2WZu03S>

NOTA:

Ex secretarios de Salud cuestionan cifras de Covid-19 en México

Los ex secretarios de Salud, Julio Frenk y José Narro, pusieron en duda las cifras oficiales de infectados y defunciones provocados por el Covid.19.

Frenk Mora, quien fue secretario de Salud en el gobierno del ex panista Vicente Fox, puntualizó que el sistema de vigilancia epidemiológica se ha sometido a los dictados del poder político, y por ello, la necesidad de minimizar la epidemia, de acomodar los mensajes y manejar las cifras para que se hagan eco del discurso político.

Al participar en el taller virtual “El momento de la epidemia. Tendencias y decisiones en los días críticos”, que organizó el partido Movimiento Ciudadano, el ex funcionario agregó que “todo el mundo coincide en que hay un subregistro en el número de infectados y fallecidos.

José Narro, secretario de Salud en el sexenio de Enrique Peña Nieto, insistió en que muchos casos de Covid-19 se encuentran en la estadística de la influenza y muchas muertes, están en el capítulo de neumonías atípicas. Por eso hay desconfianza en las cifras oficiales.

Este no es un tema de cómo se ve más bonita una curva sino de ver que está pasando en la realidad, añadió, al destacar que el sistema Centinela, utilizado para conocer el avance de la enfermedad, ha funcionado para tener información por ejemplo sobre la influenza, pero con nuevas patologías se vuelve complicado.

COMENTARIO

Desde el inicio de la pandemia en México, muchos expertos han cuestionado las acciones emprendidas por el gobierno para frenar el número de contagios. Hoy, dos ex secretarios de Salud, Julio Frenk y José Narro ponen en duda las cifras oficiales del número de infectados y defunciones por COVID-19.

El ex secretario de Salud, José Narro, dijo que muchos casos de coronavirus se han documentado como neumonías atípicas e influenza, así mismo Frenk Mora dijo que el sistema de vigilancia epidemiológica se ha sometido a los dictados del poder político, y por ello, se ha minimizado la epidemia en cifras.

El señalar que el gobierno federal ha “maquillado” cifras, a fin de no perder popularidad y que muchos casos han sido tipificados como neumonías atípicas o influenza, puede detonar un alza en la desconfianza que se tiene en los informes de salud brindados por el gobierno.

Por otro lado, simular que existe un aplanamiento en la curva de contagio cuando la situación puede ser crítica, crea que las medidas de sanitarias implementadas por el gobierno sean laxas, y en un bajo acatamiento de las medidas por parte de la ciudadanía pues se tiene la idea de que la pandemia en México está controlada.

RESPONSABLE

Carlos Manuel Galindo Salazar